



Dirección de Prensa

## **Declaración de S.E. la Presidenta de la República, Michelle Bachelet Jeria, tras sufragar en Elecciones Presidenciales, Parlamentarias y de Consejeros Regionales 2017**

Santiago, 19 de noviembre de 2017

Buenos días:

Acabo de votar, y hoy día es una jornada muy especial, una jornada cívica, donde todos nuestros compatriotas pueden hacer que su voz tenga sentido; tienen derecho a elegir a quienes quieren que los representen a partir de marzo del próximo año, tanto en la Presidencia de la República como en el Parlamento y en los Consejos Regionales.

Creo que es importante que la gente asista, que ejerza su derecho ciudadano y que vote porque sienta que representa lo que ellos quieren para Chile.

Ése es mi llamado, a votar.

**Pregunta:** Presidenta, ¿qué nivel de votación espera hoy día que se produzca, qué nivel de participación?

**Presidenta Bachelet:** No tengo ninguna estimación yo, porque sabemos que ésta es primera vez que tenemos una elección con reglas del juego distintas, con un sistema binominal que ya no existe, con voto voluntario y con sistemas diferentes. Por lo tanto, yo no tengo ninguna estimación.

He escuchado que hay gente que dice que votarían 6 millones y medio, pero la verdad es que creo que en lo electoral, con este nuevo cuadro electoral, yo creo que es muy difícil saber, por un lado, cuánta gente va a participar. Y los llamados que hemos estado haciendo este



Dirección de Prensa

último mes es, justamente, a que se sumen, que no se resten y que asistan a votar por las personas que sienten que los representan bien.

**Pregunta:** Presidenta, ¿va a ir a La Moneda?

**Presidenta Bachelet:** Por supuesto, a La Moneda voy a ir a una hora más o menos que calcule que empiecen a abrirse las mesas.

**Pregunta:** Presidenta, ¿qué le parece el voto en el exterior?

**Presidenta Bachelet:** Me parece extraordinario que la gente que, por tanto tiempo deseaba poder votar, lo va a poder hacer. Entiendo, bueno, que ya partieron en Nueva Zelanda, fue el primer lugar, y esperamos que ojalá el máximo de personas puedan votar, cumplan los requisitos y puedan votar.

**Pregunta:** Sobre estas citas de descalificación entre los candidatos, ¿qué le ha parecido en el último tiempo, Presidenta, el lenguaje utilizado en las campañas?

**Presidenta Bachelet:** Mire, yo lo que puedo comentar es que yo jamás he descalificado a nadie y no lo voy a hacer tampoco. Puedo tener una opinión de determinadas personas pero nunca voy a descalificar porque creo que eso no es lo que la gente espera, no es lo que la gente quiere. En general, los candidatos, creo y espero que, si hay segunda vuelta –cosa que yo creo que va a haber– podamos efectivamente escuchar ideas, propuestas y discusiones sobre los modelos de país que cada candidato o candidata representa.

**Pregunta:** Presidenta, ¿siente que se está jugando su legado en esta elección?

**Presidenta Bachelet:** No, los legados son legados y la verdad es que la gran mayoría de las transformaciones más importantes que hemos hecho es por la ley. Y, por lo tanto, será el Parlamento y los ciudadanos los que van a defender ese legado. Son los mismos que



Dirección de Prensa

cada día me agradecen por lo que hemos hecho en términos de modernización del Estado, de derechos de las mujeres, en fin, desde la diversidad. Son tantas cosas, de la educación, de la salud.

Y la verdad es que yo creo que el legado lo defienden los ciudadanos y el Parlamento.

Muchas gracias.

\*\*\*\*\*

Santiago, 19 de noviembre de 2017  
LFS

